

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10. Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid o envián-
dolo en metálico, libranza o sellos de correo
a la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,646 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 22 DE ENERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Roma 20.
El duque de Saldanha ha presentado
en el Vaticano sus credenciales como
embajador de Portugal.

Han sido inundados varios puntos de
Roma por haberse desbordado el Ti-
ber.

Paris 20.
Segun «La France» y otros periódicos,
aunque no ha llegado el parte oficial
del general Forey, parece ser cierta
la toma de Puebla, y añaden que los
franceses han sido bien acogidos por los
habitantes.

Los periódicos ingleses y alemanes
llegados hoy acogen perfectamente el
nuevo ministerio español.

Para que se vea el crédito que merecen
las informaciones que reciben los periódicos
franceses sobre los sucesos políticos de
España, baste decir que la *France* discutiendo
acerca de la última crisis ministerial,
asegura que el discurso del Sr. Mon desen-
mascará los proyectos de un partido a cuyo
frente se encontraban el general Prim, el
Sr. Calderon Collantes y otros hombres
políticos; proyectos que consistían en derribar
al gabinete O'Donnell y crear una situación
hostil respecto a Francia. Solo la ignorancia
en que viven los diarios del vecino im-
perio relativamente a los hombres y a las
cosas de nuestra patria explica que se escri-
ban semejantes desatinos.

En una carta de Paris leemos el siguiente
párrafo: «Las discusiones sobre la cuestion
de Méjico son las que van a influir especial-
mente en la cotización de la Bolsa. Cuando
se sepa que el gobierno francés a últimos
de enero debe pagar treinta y ocho millo-
nes de francos, valor de letras que vencen
a últimos de febrero cuarenta y dos millo-
nes, y a últimos de marzo cuarenta y siete
millones; ¿cómo acogerán esas noticias el
comercio y la especulación? Esas letras que
se han tirado en Nueva-York para atender
a las contrataciones de provisiones, se han girado
sobre Paris a 40 y 45 por 100 de daño.»

Dicen de Paris que lejos de haber pasado
el metalico del Banco de Francia a Italia,
según se había pretendido, Italia, por el
contrario, envía a Francia metalico y lingotes
para auxiliar al banco.

Escriben de Paris que entre los proyectos
de ley que deben presentarse al Cuerpo
legislativo durante la presente legislatura,
uno de los mas interesantes será el concen-
niente a la propiedad, que el ministro del
interior está preparando de un año a esta
parte, oyendo al efecto a todas las perso-
nas mas competentes en la materia. Es
probable que dará margen a empenadas discusio-
nes.

Contra lo que decía ayer la *France* refiriéndose
a su corresponsal en Roma escriben
de Paris que en aquella ciudad ha pro-
ducido muy mal efecto el discurso del em-
perador. Despues de todo lo que se había
dicho, se esperaba que el discurso contendría
frases mucho mas simpáticas. Lo que
sobresale todo ha sido la corte de Roma, es
que no se haya hecho alguna alusion a las
reformas que el gobierno pontificio otorga
para complacer a la Francia.

Hoy por la tarde habrá en la parroquia de
San Ildefonso vísperas solemnes, y mañana
se celebrará la funcion de su titular con el
aparato religioso que es siempre costumbre
en esta iglesia, asistiendo un escogido coro
de música vocal e instrumental.

Ya no llamarán mas la atencion en Ma-
drid los misteriosos hermanos que, con tra-
je de mendigos, aunque sin pedir limosna,
pasaban su vida recorriendo las calles día y
noche; pues el hermano, que cayó enfermo
hace pocos dias, parece que ha muerto en el
hospital, dejando a su hermana sola y en la
mayor afliccion.

Con motivo de ser mañana los dias del
príncipe Alfonso, habrá hoy por la noche
serenata en la plaza de Palacio.

Dice *La Epoca* anoche que en el salon de
confidencias del Congreso se creía ayer que
las instancias de sus amigos decidirán aca-
so al general Bustillos a aceptar el minist-
erio de Marina, no obstante su mal estado de
salud.

La Epoca cree, como nosotros, aventura-
do todo cuanto se anuncia sobre candida-
tos para la importante embajada de Paris.
«Hemos visto, añade, que los periódicos des-
ignan ya al duque de Valencia, ya al mar-
qués de Guad-el-Jelu, ya a otros persona-
jes no menos notables. Pero el Consejo de
ministros ha consagrado hasta ahora en sus
primeras reuniones mayor atencion a las
cosas que a las personas, deliberando sobre
la marcha política que la situacion general
del país merece como mas conveniente y
acertada.»

Mons. Verca, obispo de Monterey que se
hallaba en Paris, ha salido para Méjico.

«Parece que Mr. de Monstier ha anunciado
definitivamente al gobierno francés que la
enfermedad mental del sultan es de todo
punto cierta.»

«Parece que han surgido desavenencias en-
tre los individuos de la minoría moderada
del Congreso a consecuencia de haber de-

clarado uno de sus mas autorizados repre-
sentantes que se hallaba decidido a apoyar
al actual gabinete.

Dice anoche un diario que si en la redac-
cion de cierto importante periódico de opo-
sicion ha habido disidencia acerca de la
conducta que debía seguir respecto al gabi-
nete, esta ha terminado, acordando la ma-
yoría seguir en su actitud oposicionista.

El Sr. Carvallo, según parece, ocupará
en el ministerio de la Gobernacion la seccion
de orden público.

Anoche recibimos el siguiente despacho
telegráfico de uno de nuestros corresponsa-
les en el extranjero:

Paris 21.
La noticia de la toma de Puebla por
los franceses procede de los mismos pe-
riódicos mejicanos; por tanto, aunque
extraoficial, es verosímil.

No ha llegado el buque correo de Ve-
racruz y se teme por tanto que le haya
ocurrido alguna desgracia.

Dice «La France» que en las Marcas y
Umbria reina agitacion mazziniana.
El duque de Coburgo se niega ter-
minantemente a aceptar la Corona de Gre-
cia.

Ocupándose del nombramiento del señor
Suarez Canton para subsecretario del minis-
terio de la Gobernacion, dice anoche uno de
nuestros colegas que no es verdad que deba
su nombramiento a otra influencia que a la
espontánea designacion del señor marqués
de la Vega de Armijo, el cual ha tenido ocu-
sion de apreciar las cualidades del Sr. Su-
arez Canton mientras desempeñó la plaza de
ordenador de pagos de Fomento.

Dice *El Reino* que si el nuevo gobierno,
por medio de la conciliacion de todos los
hombres de la union liberal, hace al país el
inmenso y loable servicio de mancomunar
los esfuerzos y las voluntades de todos los
representantes de un gran partido, este go-
bierno no habrá podido ser mas patriótico,
ni mas constitucional ni mejor intérprete de
las aspiraciones de ese partido.

Parece ser que la Sociedad económica
matritense se ocupará en una de sus prime-
ras sesiones del Romanero que está publi-
cando el literato Sr. Gutierrez de Alba. Tan-
to el autor de este pensamiento, como la
Sociedad económica llamada a protegerle
en esta obra, harán un bien a la literatura,
porque el Romanero está llamado a relegar
esas inmundas leyendas que tanto desmor-
talizan al pueblo.

Ha sido propuesto para socio de la Socie-
dad económica matritense el secretario del
Conservatorio de música y declamacion se-
ñor don Rafael Hernando, célebre composi-
tor, y el que dió el primer paso para que la
zarzuela tomase las proporciones que hoy
día tiene.

La suscripcion abierta por *El Eco del Ejér-
cito* para erigir una estatua a Cristóbal Col-
on asciende ya a la suma de 33,407 rs.

De *La Epoca* de anoche copiamos los dos
párrafos siguientes:

«El nombramiento del Sr. Posada Herrera
para la embajada de Paris circulaba esta
tarde en el Congreso con algun fundamento.
Creemos que sería una eleccion muy acerta-
da, pero no podemos responder de que la
ticia sea cierta todavía.»

«El Sr. Carballo pasa al ministerio de la
Gobernacion, y se cree que el Sr. Zorrilla,
jefe de seccion en el mismo ministerio, se
encargue de la que dejó vacante la dimision
del Sr. Elduayen.»

Segun *La Verdad*, periódico defensor de
las clases médicas, las bases presentadas
por la prensa médica sobre la asistencia de
pobres están muy próximas a ser aprobadas
y hasta es muy probable se hallen ya firmadas.
«No podemos asegurar esto, añade,
pero lo que sí podemos afirmar es que en la
Direccion se trabaja, y se trabaja con celo,
para hacer mejoras en el ramo sanitario, y
que el Sr. Gomez de la Haza es uno de los
que mas hacen por el bien de la clase.»

El alto precio a que el duque de Anhalt
ha adquirido recientemente la *Estratocónica*
del pintor Ingres se explica por la razon de
haber pertenecido este cuadro al duque de
Orleans, de modo que entra en la categoria
de los recuerdos de familia.

El distinguido literato francés Mr. Al-
fredo de Vigny se encuentra gravemente en-
fermo.

El crédito que va a pedirse a las Cámaras
francesas, según dice una correspondencia
de Paris, para atender a los obreros que ca-
recen de trabajo, dice que se reducirá a
siete millones de francos en vez de ser diez,
pues parece que ahora la caridad pública
hace necesarios recursos menos cuantiosos.
Hasta el Cuerpo legislativo ha tomado la in-
iciativa en una suscripcion que en pocas horas
se ha cubierto de firmas. Los soldados, los
sargentos, los dependientes de los minist-
rios, etc., han contribuido a la suscripcion
pública en proporcion a sus facultades. En
todos los templos de Paris se está haciendo
una cuestion especial. La fragmasería se
ha suscrito por una gran cantidad: lo propio
han hecho las sociedades de San Vicente de
Paul. En Paris ascienden actualmente en
conjunto las suscripciones a 380,000 francos,
lo cual, unido a las suscripciones de provin-
cia, hace tal vez un total de un millón de
francos. Poco está todavía esto, pero es de es-
perar que se recogerá mayor cantidad aun.

El célebre novelista inglés Carlos Dickens
leerá en Paris obras de David Copperfield.
Se ha calculado que a 20 francos la entrada
el autor de los *Cuentos de Navidad* puede
dentro de breve tiempo llevarse dos ó tres
mil francos a Londres para la sociedad de
beneficencia.

El gobierno francés ha manifestado a los
prefectos que se negaban a dar permiso para
la representacion del *Hijo de Giboyer*, que
no puede negarse ese permiso.

Mr. Emilio Girardin ha recibido una con-
decoracion: el rey Victor Manuel le ha con-
cedido la cruz de comendador de la orden
de San Vauccio y San Lázaro. Le ha valido
esta condecoracion el *Hijo de Giboyer*, y aca-
so la amistad del príncipe Napoleón.

Leemos en la *France*: «Senos asegura que
despues de la discusion del mensaje en las
Cámaras francesas se antablarán nuevas ne-
gociaciones para llegar a un arreglo en la
cuestion romana. Se sabe que en un despa-
cho reproducido en el libro de los documen-
tos diplomáticos, el ministro de Negocios
extranjeros anuncia que Francia está decida-
da a garantizar el territorio actual de los Es-
tados Pontificios; dejando al gobierno roma-
no entera libertad de hacer cuantas reservas
desee y en la forma que crea conveniente
sobre las provincias que le han sido arreba-
tadas. Creemos saber que las negociaciones
tendrán lugar sobre estas bases, pero que
ante todo, el gabinete de Turin deberá pro-
nunciarse de una manera directa y definitiva.
Si el gobierno italiano declara que man-
tiene sus pretensiones sobre Roma, quedará
establecido que es imposible un arreglo y
que los obstáculos vienen de Turin.»

Anoche a última hora recibimos el si-
guiente DESPACHO TELEGRAFICO de la
Agencia Havas:

Paris 21.
El príncipe Coburgo se ha decidido a
aceptar el trono de Grecia. (1)

«Asegúrase que han surgido grandes
dificultades entre el príncipe Couza y
la Asamblea de Valaquia.»

El baron Gros ha marchado a Lon-
dres.

Despues de Bolsa el tres francés se
hizo a 70-05.

S. M. la Reina se ha servido señalar la
hora de las tres de la tarde de mañana 23,
para el besamanos general que ha de verifi-
carse con motivo de los dias de S. A. R. el
serenísimo señor príncipe de Asturias, su
augusto hijo.

La *Gaceta* de hoy publica tres reales de-
cretos. Por el primero se nombra director
general de Agricultura, Industria y Comer-
cio, a D. Manuel Maria Azofra; por el se-
gundo se conceden los ascensos de escala
por la vacante de oficial primero de la clase
de terceros de dicho ministerio, y se nom-
bra oficial quinto de la referida clase, a don
Santos de Isasa, que lo es primero de la de
cuartos; y oficial séptimo de esta última, a
D. Luis Guarnorio, auxiliar de la clase de
primeros; y por el tercero se nombra a don
Vicente Vazquez Queipo, comisario régio
del observatorio astronómico y meteoroló-
gico de Madrid.

Por reales órdenes de 21 del actual se han
concedido a los auxiliares del ministerio de
Fomento los ascensos de escala que resul-
tan de la promocion a oficial de D. Luis
Guarnorio, y de la reposicion del auxiliar
D. Pedro Antonio Albaniz de la clase de
terceros, a la de primeros, que anteriormente
ocupaba; y se nombra para la última
plaza de la clase de sextos, a D. Pedro Fer-
nandez Oteo, auxiliar por oposicion de la
junta general de Estadística.

Se ha dispuesto de real órden que en el
trayecto de Haró a Bilbao, que forma parte
del ferro-carril de Tudela a Bilbao, se plan-
tee desde luego el servicio de inspeccion y
vigilancia con sujecion al reglamento apro-
bado y a la Instruccion de 10 de abril de
1862, haciéndole extensivo sucesivamente a
la totalidad del camino a medida que se
vaya abriendo a la explotacion.

Por el ministerio de Estado se anuncia
para conocimiento del comercio, que según
ha participado el ministro de S. M. en Con-
stantinopla; el gobierno turco ha dispuesto
de los buques que entran en el estrecho de
Preveza y en el golfo de Nasta en el
Adriático, sean visitados por las autorida-
des locales, asistidas de un empleado del
consulado a que cada buque pertenezca.

El día 25 de febrero próximo, a las dos
de su tarde, se sustendrá en el local en
que el consejo de administracion del canal
de Isabel II celebra sus sesiones ante una
comision del mismo consejo y con asiste-
ncia de los ingenieros, director y subdirector,
la escavacion del terreno sobre que ha de
fundarse el nuevo depósito para las aguas
del canal de Isabel II en el Campo de Guar-
dias, cuyo presupuesto asciende a 766,278
reales 69 céntimos, al precio de 3 rs. 83 cé-
ntimos que se señala como término medio al
metro cúbico de escavacion en las diferen-
tes profundidades, extraccion y colocacion
de las tierras, según lo dispuesto en real
órden de 10 de diciembre último.

(1) Dos despachos fechados por la tarde
en Paris nos hablan en sentido opuesto so-
bre esta noticia. Tendremos que esperar un
tercer despacho que nos saque de dudas.

Parece que el gobierno civil de Alicante
agita la cuestion de las obras del puerto de
Dania.

Dice un diario de Alicante que los bene-
ficios de la reforma arancelaria comienzan
ya a experimentarse por el público que com-
pra algunos artículos a precio mas bajo que
el que tenían hasta ahora.

Segun telegrama de Londres fecha 12 del
corriente recibido por la casa de A. Lopez y
Compañia, el vapor correo *Isla de Cuba* lle-
gó sin novedad a la Habana el 20 de di-
ciembre.

Dice el *Comercio* de Cádiz del 19:
A la una de la madrugada de ayer recibió
el señor general Bustillos la noticia oficial
de su nombramiento para ministro de Marina.
Segun tenemos entendido, a las tres de
la misma madrugada contestaba al presi-
dente del Consejo duque de Tetuan que el
estado de su salud le impedia admitir.

Hemos visto el alfabeto dominó que, para
uso de la infancia, ha publicado en esta cor-
te el Sr. Paredes. Es un juguete precioso
y sumamente útil, pues comprende las vein-
ticho letras de nuestro abecedario, sueltas
ó iluminadas, que, ordenadas forman la
bandera y escudo de armas de España, es-
tampados en cromolitografía, y al dorso un
juego de dominó.

La *Discusion* ataca al general O'Donnell
en el concepto de que sus amigos, a juicio
del periódico democrático, le creen hombre
necesario.

Combate *El Oloron Público* a los que,
habiéndole hecho la oposicion al anterior mi-
nisterio, defienden al actual porque ven en
el tendencias mas liberales, cosa que niega
el periódico progresista.

La *Verdad* aboga por las afueras de la
puerta de Bilbao, como punto mas a propo-
sito para establecer la nueva estacion que
la empresa del ferro-carril del Norte piensa
construir en la Montaña del Príncipe Pio,
donde se halla la casa de yacaz; y se funda
para ello en razones de conveniencia muy
atendibles en nuestro concepto. Creemos
por lo tanto que la idea merece ser tomada
en consideracion, y que se estudie si es ó
no posible su realizacion.

Parece que este año no será tan animado
como otros el carnaval en Barcelona, a cau-
sa del estado adictivo en que se halla la
clase obrera, principal agente de las diversiones
y animacion de tales dias.

El periódico ovetense *La Joven Asturias*,
se queja del mal estado en que dice se halla
el ferro-carril de Langreo, y de los escasi-
vos precios de transporte que cobra la em-
presa con arreglo a sus tarifas.

Segun el cuadro de criminalidad, en toda
la Peninsula, resulta que la provincia donde
mas procesos se instruyen es la de Madrid, y
la en que menos la de Guipuzcoa. En la primera
sube a 5564 procesados por cada diez
mil habitantes, y en la última a 658 por
igual número de almas.

Durante el año 1862 se han formado en
Inglaterra ciento e noventa y nueve empre-
sas industriales con diversos objetos, reu-
niendo entre todas un capital de 45,000,000
de libras esterlinas, ó sean unos 220 millo-
nes de reales. Ademas se formaron 24 ban-
cos especiales con un capital de 24 millones
de libras, y se facilitaron 800 millones de
libras para nuevos empréstitos extranjeros
que allí se realizaron. Estos empréstitos
fueron dos italianos, dos egipcios, y los de
Marruecos, Rusia, Portugal, Perú y Venezue-
la.

Acaba de publicarse un curioso e intere-
sante libro que lleva por título *Historia com-
pendiada de las cuatro órdenes militares de
Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa*,
dedicada a S. M. la Reina y escrita por don
José Fernandez Llamazares, abogado del
colegio de esta corte y oficial del minist-
erio de Gracia y Justicia. El autor ha reuni-
do en un cuerpo de doctrina todo cuanto se
relaciona con el asunto de su historia, y son
por la rápida lectura que hemos hecho de
la obra, muy notables los capítulos en que
considera a las órdenes militares bajo su
triple aspecto religioso, político y económi-
co. Recomendamos al público este libro,
cuyo anuncio insertamos en la seccion cor-
respondiente.

Se asegura que la tragedia de D. Ventura
de la Vega *La muerte de César* se va a poner
en escena en el teatro del Príncipe, a cuyo
fin la empresa piensa hacer cuantos esfuer-
zos sean necesarios para presentarla con
todo el esmero y propiedad posibles.

Un periódico indica que la estancia de
Verdi en Madrid será corta, porque tiene
compromiso con Mr. Perrin de estar en Pa-
ris a mediados de febrero para poner en es-
cena *Las Vísperas sicilianas*.

Anoche al terminar el magnífico ter-
ceto del acto cuarto del *Hernani*, muy bien
cantado por la señora Carrozi y los señores
Bettini y Bouché, fué llamado con insiste-
ncia a la escena el maestro Verdi, y el señor
Bettini anunció que no podía presentarse
por no hallarse en el teatro.

S. M. ha señalado la hora de las cuatro y
media de la tarde para que asistan mañana
por la tarde al besamanos las señoras a
quienes está concedida esta distincion.

La real asociacion de beneficencia domi-
ciliar de San Millan ha inventado durante

todo el año próximo pasado 22,684 rs. en
socorrer 4,473 pobres.

El *Moniteur des interets materielles*, impor-
tante y antiguo periódico industrial que se
publica en Bélgica, elogia la última modifi-
cacion arancelaria llevada a cabo por el se-
ñor Salaverria; y haciéndose cargo de las
razones que han influido para que el mismo
señor ministro señale algunos plazos para
que la reforma quede realzada, encuentra
muy acertada tambien esta última determi-
nacion beneficiosa para las industrias intere-
sadas.

Hoy publica la *Gaceta* los estados relati-
vos al derecho de timbre, pagado por los
periódicos de Madrid en todo el mes de di-
ciembre próximo pasado; y sus cifras, aun-
que mas detalladas, están conformes con
las que nosotros hemos dado a conocer ha-
ce dos ó tres dias. Pero ademas publica las
cantidades pagadas por franco, que as-
cendieron a 9,434'30 para el extranjero, y a
44,958'40 para la Peninsula. En estas can-
tidades se incluyen por supuesto todos los
impresos, periódicos y libros, ya por entre-
gas, ya encuadernados, que se han fran-
queado en la administracion central de cor-
reos.

El entusiasmo de los habitantes de Lon-
dres por los viajes en el ferro carril subter-
ráneo que acaba de abrirse a la circulacion
en aquella capital, es extraordinario en este
momento. La multitud que se agolpa a sus
trenes es inmensa, y en los primeros dias
han viajado en ellos a razon de veinte ó
treinta mil personas diarias.

La mayor distancia de esta via férrea
es de 3 1/2 millas, desde la estacion del
ferro-carril del Occidente hasta la Cité, y
su precio es de 2, 3 y 4 peniques.

En un principio ofreció grandes dificul-
tades la construccion de este túnel en las
mismas calles de Londres, y por medio de
un laberinto de alcantarillas, cañerías de
agua, de gas y tubos de todas clases. Estas
dificultades se vencieron, sin embargo, asi
como la que ofrecía el humo de las chim-
neas de las locomotoras. Estas consumen
ahora su propio humo, y en cuanto se calien-
ten un poco los wagones, porque en esta
estacion están demasiado frios, se podrá
atravesar esta metrópoli por debajo de tierra
cómodamente. Este ferro-carril tiene
multitud de estaciones para que los viajeros
puedan quedarse en el punto que quieran, y
ha costado 450 millones de reales.

A juicio de un periódico ministerial, la
eleccion del Sr. Figueras para diputado a
Córtes demuestra que no existe la *Influencia*
moral del Sr. Posada Herrera con que los
diarios de oposicion nos venían diariamente
atrorando los oídos. «En Barcelona, como
en todas partes, añade, se hace justicia a la
política prudente y conciliadora que el ru-
que de Tetuan simboliza, pero la eleccion
del Sr. Figueras significa pura y simplemen-
te la abstencion del mayor número de elec-
tores, que viendo acercarse el término legal
de este Parlamento, no han querido hacer
uso de su derecho.»

El diputado a Córtes Sr. Permanyer em-
pezó ayer mañana sus esplicaciones en la
universidad Central. El discurso que con tal
motivo pronunció a sus discípulos los alu-
mnos del doctorado de la facultad de derecho
es digno de la alta reputacion que goza co-
mo profesor el diputado por Barcelona.

Se ha hecho en Paris un cálculo de lo que
han producido los teatros en el año que acaba
de transcurrir, y se ha encontrado la canti-
dad enorme de 17,400,000 francos, ó sea
casi ochocientos mil francos mas que el año
pasado.

Cuando terminen las representaciones
del *Bossu*, que ha obtenido un éxito extra-
ordinario, se pondrá en escena en el teatro
de la puerta de Saint-Martin el *Don Juan de
Marana*, de Alejandro Dumas, comedia de
magia que en otro tiempo tuvo mucha acep-
tacion. En el Odeon se está representando
La hija de Moliere, comedia de Mr. Edouard
Fournier, cuyos personajes están tomados
de la sociedad del siglo XVII.

En los Bouffes va a ponerse en escena
una sencilla ópera, titulada *Bavard et Ba-
varde*, por Offenbach, y *Mad. Pugnaltion*.

El *Hijo de Giboyer* sigue representandose
en todos los teatros, aplaudido en unas par-
tes, silbado en otras, y dando a veces ocu-
sion a manifestaciones de odios políticos. El
procurador general del tribunal imperial de
Nimes ha escrito al ministro de Justicia pidi-
éndole que haga prohibir dicha produccion
que debe representarse en Nimes, y que en
su concepto será origen de graves desórde-
nes. Pero al propio tiempo el prefecto de
Nimes pide que se dé permiso para repre-
sentarla. Es de creer que el permiso se da.

El *Conseiller*, periódico industrial francés,
dedica un razonado artículo al examen de
la importancia que tiene la linea férrea de
Tarragona a Reus, Montblanch y Lérida, y
despues de aducir varias consideraciones
muy atendibles y exactas, deduce que dicho
camino rinde un producto kilométrico de
35,000 francos, producto que se aumentará
hasta 50,000 el día en que se encuentre en
explotacion toda la linea, ó sea un beneficio
líquido de 30,000 francos, rédito anual de
un coste kilométrico de 250 a 275,000 rs.
Aun en el supuesto de que el coste llega a
300,000 francos, aun resultaría un interés
de 10 por 100, sin contar los aumentos que
traerá en su día el desarrollo que a la rique-
za del país ha de proporcionar con el tiempo.

En la próxima reunion de las Cámaras inglesas parece van a hacerse algunas mociones interesantes. Mr. Ewort propondrá la supresion de la pena de muerte; Mr. Hubbard la unidad del impuesto; Mr. Cochran, el aumento de sueldo a los empleados de la diplomacia, en atencion a haber crecido los gastos varios en las grandes capitales de Europa.

No faltará tampoco quien proponga el reconocimiento de la Confederacion del Sur de América, pero se cree que sin resultado.

El 18 a las once y media de la mañana, próximamente, hubo un nuevo derrumbamiento de tierras en la via férrea de Bilbao. El suceso acaeció en el primer paso a nivel en el sitio conocido por el primer boquete. Inmediatamente se tomaron cuantas precauciones eran conducentes para remediar el mal y se comunicó por telegrafo lo acaecido al tren que debía llegar a aquella villa. Se trabaja con toda actividad en la via con objeto de dejarla espedita pudiéndose asegurar que dentro de ocho ó diez dias lo estará.

El sábado a las diez de la mañana se presentó en la barra de Bayona el bergantin *La Suite*, capitán Jourdan, cargado de carbón de piedra, cuando al atravesarla chocó contra una piedra de las desprendidas de la escuadra que fué arrebatada hace dias por la mar. Chocar, hacerse una enorme via de agua el buque ó irse a pique sin adelantar una braza, fué obra de un instante; y aunque el práctico piloto fué a auxiliarle y a prestarle sus servicios desinteresados, no pudo recoger sino parte de la tripulacion, rota la pierna derecha del segundo, y ahogado el capitán. Este suceso impresionó fuertemente al pueblo de Bayona.

Un contraste singular tuvo lugar el 20 por la tarde en Begeña. Dos familias extranjeras se dirigieron en tres coches a la iglesia del pueblo con objeto de que una niña de año y medio, perteneciente a una de ellas, recibiera de las sagradas manos del ilustre prelado de la diócesis a un mismo tiempo los sacramentos del bautismo y de la confirmacion. Verificado este religioso acto, una señora muy conocida en aquella villa y que cuenta ya la friolera de 60 años, fué confirmada tambien por S. I. Este suceso llamó mucho la atencion de quienes lo presenciaron. La niña entró en el seno de la iglesia con el nombre de Rosa.

A la France escriben de Nápoles que se ha hecho pesquisas en las casas de gran número de nobles y de personas pertenecientes a la clase media. Tambien se han hecho numerosos arrestos, la mayor parte sin mas causa que indicios desprovistos de autoridad. Estos sucesos tienen tristemente preocupado al publico.

La administracion de la parte meridional de Italia está en la situacion mas lamentable. Los jefes de las oficinas a pretostado de que no encuentran casas para vivir se instalan en estas con sus familias. Las libranzas de correos no se pagan muchas veces a pretostado de que no hay fondos; en muchas localidades faltan los sellos de franqueo y el publico no puede gozar de este beneficio.

No ha sido el pueblo, sino los agentes secretos de policia los que han allanado las oficinas del diario titulado *Napoli*, roto las prensas, fundido ó mezclado los caracteres y devastado la casa.

El periódico *L' Italia* publica el itinerario que se ha trazado la comision que va a estudiar las causas del brigandaje. Recorrerá primero la frontera romana. Volverá a Nápoles y de allí partirá para Avellino, dirigiéndose despues a Salerno donde se embarcará para Paola; recorrerá toda la Basilicata, irá a Manfredonia, Bari y Tarento y visitará por último detenidamente la Capitanata volviendo a Nápoles despues.

Segun escriben de Nápoles la mayoría de los diputados, senadores y otros personajes que se reúnan periódicamente en casa del diputado Siunti, se ha pronunciado contra el proyecto de trasladar aquí la capital del reino de Italia.

La comision que fué para informar sobre el estado de las facciones, se prepara a salir para las provincias, pero hasta ahora ni se sabe lo que ha hecho, ni se ha adoptado ninguna medida.

El príncipe Alfredo de Inglaterra se halla en la bahía de Puzzoles, en el cabo Miseno, añadiéndose que permanecerá allí hasta principios de febrero. Por ahora no se ha dejado ver en Nápoles.

Los impuestos se recaudan con mucha irregularidad.

Se ha consultado a la direccion del registro de la propiedad acerca de la época en que debe verificarse el pago del impuesto hipotecario cuando por imposibilidad del registrador se haga una anotacion preventiva de derechos cuya traslacion esté sujeta a este impuesto en vez de la insercion que corresponderia, y se ha resuelto que las anotaciones preventivas que se hagan en los nuevos libros, ya sea por imposibilidad del registrador, ó por otra causa cualquiera, no devengan derechos de hipotecas hasta que se conviertan en inscripciones definitivas, segun se previene en el art. 3.º del real decreto de 2 de noviembre de 1861, pues no distinguiendo esta real disposicion entre las diversas clases de anotaciones, deben considerarse todas comprendidas en ella.

Escriben de París que el martes debió empezar a discutirse en el Senado francés la contestacion al discurso de la Corona. Dicese que el emperador ha encargado a monsieur Rouher que vaya a ver al príncipe Napoleon para indicarle la conveniencia de que no haga uso de la palabra; pero el príncipe ha contestado, segun se pretende, que las cartas que ha recibido de Turin no le permiten guardar silencio, so pena de hacer un papel ridiculo.

Cuéntase que Mr. Drouyn de Lhuís se ha negado a poner los archivos del ministerio de Negocios extranjeros a disposicion del príncipe para preparar su discurso, atencion que Mr. Thonvenel le guardó el año pasado.

Mons. Dupanloup ha publicado una pastoral politica religiosa para excitar el celo de sus feligreses en favor de los obreros de Ruan que carecen de trabajo a consecuencia de la crisis algodonera. Mons. Dupanloup ha hablado medio de hacer en su pastoral alusiones al *Hijo de Giboyer*, y ya puede suponerse en qué sentido. Al propio tiempo ha abierto una lista de suscripcion, encabezándola con su particular donativo de 1,000 francos.

El conde de Chambord se ha suscrito por 10,000 francos.

Escriben de París que al dirigirse uno de estos últimos dias el emperador a la Opera, se dieron en la calle ciertos gritos, a consecuencia de los cuales se ha procedido a verificar algunas prisiones.

Está enfermo de gravedad el almirante Hamelin, ex ministro de Marina.

Un periódico ha oido que el Sr. Olózaga piensa interpelar al general Serrano, acerca de la cuestion de Méjico.

Han llegado a esta corte, precedentes de París, los Excmos. señores duques de Medinaceli. La alta sociedad de Madrid espera que muy pronto continuarán en el palacio de la Carrera de San Jerónimo las preciosas funciones teatrales que en el invierno anterior fueron su encanto.

El *Contemporáneo* declara que no combatirá decididamente al actual ministerio hasta conocer sus actos. Añade que no cree que haya una sola persona de cuantas hasta hoy hay en Madrid que se conformen con las doctrinas de *El Contemporáneo*, que se separe de la actitud politica que observa este, pero que si la hubiera, no por eso desmarcá a nuestro colega.

Para desvanecer un rumor que ha corrido por los círculos políticos, dice hoy *El Contemporáneo* que es inexacto que en su redaccion haya habido la mas ligera disidencia, con motivo de la formacion del nuevo Gabinete; que todos sus redactores han formado la misma opinion acerca del gobierno de 17 de enero, y continuarán mas unidos que nunca.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que los demócratas han empezado la guerra contra el Gabinete federal, apenas se han instalado en el poder. El primer acto del gobernador Seymour, ha sido ordenar que se forme causa a los comisionados de la policia que, en conformidad con las ordenes del gobierno central, se estralimitaron arrestando inconstitucionalmente a los ciudadanos.

La Cámara de comercio de Nueva-York ha discutido de nuevo la cuestion del *Alabama*, censurando fuertemente al gobierno británico porque no le declara la guerra, y nombrando una comision para que informe sobre las medidas que hayan de adoptarse bajo tales circunstancias.

Las noticias de Portugal que traen los periódicos que hoy hemos recibido, alcanzan al 19 del corriente.

La presentacion de la prima donna señora Dejean en Oporto con *Il ballo in maschera*, ha sido un verdadero triunfo, pues ademas de los numerosos y prolongados aplausos que recibió durante la representacion, al final fué llamada cinco veces a la escena.

En un pueblecillo llamado Moncorvo se ha presentado una enfermedad, de la que ha sido victima la mayor parte de la poblacion, pero no se ha propagado segun parece a otros puntos.

Las correspondencias continúan dando como probable una modificacion ministerial. Entre las comedias nuevas que se están ensayando en el teatro del Gimnasio de Lisboa, se cuenta una titulada: *Un retrato de Miguel Cervantes*.

Hace pocas noches asistió el rey don Fernando a la representacion del *Moisés*, y le agradó tanto el cantante Benvenuto, que le mandó subir a su palco, y despues de dirigirle los mas lisonjeros elogios, le invitó a que fuese a visitarle a palacio en union de Mongini. Asistieron en efecto y quedaron sorprendidos de la maestria que mostró el rey al cantar algunas piezas de distintas operas.

Ya ha sido votado por las dos Cámaras portuguesas el proyecto de ley sobre abolicion de los pasaportes.

Dice *O Nacional* que en la provincia de Chiapa, fronteras de Gualemana, se han descubiertos las ruinas de una ciudad india que se juzga anterior a la conquista de Méjico por los aztecas. El monumento mejor conservado es un templo en forma de cuadrilátero, rodeado de galerías, sostenidas por columnas que recuerdan las construcciones ciclópeas. Dentro del templo, cuya entrada se hallaba cerrada por una vegetacion frondosa, encontraron mas de 3,000 momias, perfectamente conservadas, y algunos adornos é inscripciones que no dejan de tener analogia con los caracteres y jeroglíficos egipcios.

Niega *La España* que se haya propuesto, como ha dicho algun periódico, suscitar desconfianzas en el seno de la mayoría; y dice que no puede abrigar queja de una mayoría que ha votado lo que a juicio de *La España*, era bueno y conveniente.

El *Diario Español* dice que no existe diferencia esencial entre el gabinete de 1858 y el de 1863. Detalles ligeros, añabe, diferencias de forma, cuestiones de conducta si se quiere, han podido separar por algun tiempo a los partidarios de una misma idea politica, pero estos desacuerdos, que no podian ser grandes cuando no han producido una separacion de principios, han cesado sin violencias, sin abdicaciones inaceptables, sin mas que presentar a unos y a otros

el punto centro de sus aspiraciones, reñion de sus creencias.

El *Diario Español* defiende al Sr. Posada Herrera de los ataques que le ha dirigido *La Discusion*.

Ha sido nombrado arcediano de la catedral de Córdoba el Sr. Migaer, canónigo de la misma catedral.

El domín o último segun es costumbre tradicional en Oviedo estuvo abierta en la santa iglesia catedral la capilla ó nicho de San Mateo, donde se conserva una de las historias ó cantaras de piedra en que Jesucristo convirtió el agua en vino en las bodas de Canaan, que es cabalmente el milagro que se recordaba en el evangelio último de la misa del día.

La iglesia de Paracuellos de Giloca ha sido robada, respetando tan solo los ladrones el copon donde se hallaban las sagradas formas: los pormenores que dan, dicen que se forzaron las cerraduras de la puerta principal, haciendo uso de un gran barreno, y despues a golpes derribaron la cerraja de la sacristía: los sacristanes autores de este delito, tan solo se llevaron las alhajas de plata y el dinero del cepillo, dejando por el suelo las ropas y otros efectos.

El virey de Egipto Said-bajá, que acaba de fallecer a la edad de cuarenta y un años, era el cuarto hijo de Mehemet Ali, el célebre fundador de la dinastía actual. Said-bajá era un príncipe inteligente, amigo del progreso y de las ideas modernas, y uno de los promovedores mas ardientes de la apertura del canal de Suez. Desde hace algun tiempo preocupaba a este príncipe la idea de su próximo fin. Los astrólogos de palacio que le merecian gran confianza, se lo habian anunciado, y temiendo ser asesinado ó envenenado, desde que volvió de Europa, no habitaba dos dias seguidos un mismo palacio.

Ismael-bajá, que ha sido proclamado virey, sucede a Said-bajá en virtud del firmán de 1841, que establece tenga lugar la sucesion en Egipto por linea colateral. El nuevo virey no participa de las ideas de su predecesor, y pasa por ser muy afecto a la influencia inglesa.

Las últimas noticias de Berlín dicen que las fracciones liberales de la Cámara han tenido una reunion, conviniendo en dirigir un mensaje al rey y discutiendo acerca de la actitud que deben tomar respecto al gobierno.

Tambien se agita vivamente la cuestion de si la Cámara es competente para votar el presupuesto de 1863 antes que el de 1862. Se dice que la mayoría adoptará el medio de deliberar sobre el presupuesto de 1863, pero retardando la votacion definitiva hasta que el ministro haya presentado las cuentas del año 1862.

La Cámara de los Señores espera, para vetar el mensaje, saber lo que los diputados determinen.

Segun parece, muy en breve quedará abierta al servicio público la linea del ferrocarril entre Reus y Montblanch.

Dice un periódico extranjero que el puerto de Tarragona puede dar abrigo nada menos que a mil buques.

Corre el rumor en París que la célebre cantante Adeline Patti va a retirarse de la escena, por contraer matrimonio con una persona acaudalada.

Cartas de Atenas dicen que Grivas y su partido está dispuesto a apoyar la candidatura del duque de Atumale, si no se opone a ella el gobierno francés.

La *Patrie* desmiente la noticia que nosotros tomamos de otro periódico francés relativa a que un comisario inglés y otro austriaco acompañan al que el gobierno turco ha enviado a los principados para reclamar las armas introducidas en ellos. Aunque el gobierno turco desea mandar ese comisionado y los representantes de las grandes potencias examinan en este momento si conviene deferir a tal deseo, es lo cierto que ni aun designada está la persona que deba desempeñar este cargo.

La *Unita Italiana* anuncia que el famoso agitador Alberto Mario, el esposo de Miss White ha sido elegido diputado por el distrito de Módi (Sicilia).

Los trabajos de fortificacion que el gobierno austriaco ha mandado hacer en Peshiera, se han suspendido para modificar los primitivos planes.

Es ya monomania de los periódicos unitarios italianos el estar anunciando casi diariamente que el Papa está enfermo de gravedad. Uno de ellos dice que la erisipela de la pierna se ha complicado con un panadizo que hace sufrir mucho a su Santidad.

Los ánimos están profundamente conmovidos en Nueva-York a consecuencia de los últimos sucesos militares.

Ha tenido lugar en dicha ciudad un gran meeting en el que se han hecho proposiciones para declarar que el reciente decreto sobre la abolicion de la esclavitud era inconstitucional y que en su consecuencia debían reponerse las cosas en el estado en que se encontraban en 1784, lo cual quiere decir que habiendo violado el presidente el pacto federal, es necesario convocar todos los estados y reñacer la Constitucion sobre nuevas bases. El próximo correo nos traerá probablemente noticias acerca de las consecuencias de este meeting.

Los señores D. José María Valdivieso, D. Tomás Ladrera, D. Cosme Gil de Isabel, D. Manuel Mas y D. Ignacio Medrano y Casaña se han separado de la redaccion de *El Genio Quirúrgico*. Así lo expresan en un comunicado que han dirigido a dicho periódico, protestando ademas de que no tienen la

mas minima parte en la formacion de la asociacion llamada *Centro quirúrgico*.

El gobierno italiano pretende que los valores negociables de ambas naciones circulen indistintamente en las Borsas de París y de Turin.

M. Freney, presidente del crédito territorial de Francia, Pereira y Bixio, deben haber salido con direccion a Turin, para establecer las bases del crédito territorial italiano.

El martes, segun habiamos anunciado, pronunció el Sr. Gisbert en el Ateneo su leccion tercera sobre la lengua internacional. Con la precision y elegante estilo que caracterizan su oratoria, espuso el Sr. Gisbert filosóficamente la naturaleza y los orígenes de las palabras de las lenguas actuales, trazó el cuadro de la formacion de estas, y de uno en otro riguroso razonamiento vino a concluir que no habiendo conexon alguna necesaria ni esencial entre las ideas y los sonidos, era posible inventar un sistema de palabras para expresar los conceptos, que solo tuviera de arbitrario el principio ó base que se eligiera para establecer una correspondencia constante entre las unas y las otras. De aqui vino a esponer ese sistema ya discurrido en el idioma nuevo, cuya lógica y sencillez son verdaderamente singulares.

Dos periódicos de hoy por la mañana publican las siguientes noticias y apreciaciones, de cuya exactitud no podemos responder.

Hemos oido decir ayer a los amigos políticos del gabinete que las últimas recogidas por el ministro de la Gobernacion, sino pura oficiosidad del fiscal de imprenta.

No fué artículo ni comunicado el escrito que los concejales suspensos de real orden publicaron; lo que escribieron y dieron a luz fué una carta dando las gracias a los periódicos por los elogios que estos habian hecho de su conducta a propósito de la ruidosa cuestion del gas; cuestion de que venia ocupándose la prensa en un sentido contrario a como ha sido resuelta con detrimento de los buenos principios económicos y de los intereses del pueblo de Madrid.

Con el epígrafe de *El Cuerpo de Carabineros y la Direccion general de Aduanas*, ha publicado *El Eco del Ejército y de la Armada*, el siguiente artículo:

Hace pocos dias hemos tenido el gusto de leer la Memoria que ha publicado la direccion general de aduanas, sobre el estado de esta renta en 1861; pero no hemos podido menos de ver con estrañeza un párrafo en que la direccion manifiesta que no puede dejar de consignar que, a pesar del celo desplegado en todas ocasiones por la inspeccion general de carabineros, y del que tienen acreditado muchos de los dignos jefes del cuerpo, el servicio de represion y vigilancia del resguardo deja bastante que desear, ya porque este no cuenta con la fuerza necesaria para ejercerla cual conviene, ya porque quizá su organizacion no correspondia por completo a los fines de su instituto, creyendo que convenia introducir alguna reforma en ella, que dando alguna mas independencia al cuerpo, pusiera al mismo tiempo mas en contacto inmediato con la administracion, de quien es su principal auxiliar, facilitando la inmediata accion de la inspeccion general y evitando cuestiones que entorpezcan la marcha de aquella, con menoscabo de los intereses del tesoro.

Ignoramos los datos en que pueda fundarse la direccion general de aduanas para dirigir tan grave inculpacion al cuerpo de Carabineros, que desde luego rechazamos. Si en la recaudacion de 1861 hubo un aumento de 26.426,798 rs. sobre lo recaudado en el año anterior de 1860; si en las rentas estancadas se recaudó, solo por el tabaco y la sal, la cantidad de 424.392,286 reales, resultando un aumento con respecto al mismo año de 1860, de 18.743,610 reales; si la misma direccion general de aduanas, en fin, se ha dirigido en repetidas ocasiones a la inspeccion general del cuerpo, manifestando lo satisfecida que se hallaba del celo desplegado por la fuerza del cuerpo, ¿cuáles pueden ser los motivos para asegurar que el servicio de represion y vigilancia del resguardo deja mucho que desear?

Si las anteriores razones no son suficientemente poderosas, ahí están los servicios particulares prestados por el cuerpo en el año de 1861, a que se refiere la Memoria (1). Pero si la Direccion general de aduanas ha pretendido demostrar que la renta hubiera podido tener mayores ingresos, no debe en manera alguna señalar como causa de que así no suceda al cuerpo de carabineros, cuyos servicios conoce y aplaude todo el país, como los ha aplaudido la misma alta dependencia administrativa de que nos ocupamos. Vuelva la vista hacia sí la Direccion general. La Direccion, dice ella misma en una página de su Memoria, desearia presentar el cuadro total de despachos verificados en las aduanas, tanto de entrada como de salida de mercancías en todos los comercios, para probar la insuficiencia del personal con que cuentan para que este importante servicio se verifique con la exactitud que reclaman los intereses del Tesoro y la facilidad y premura que el comercio exige y son necesarios para el buen resultado de sus cálculos y operaciones.

Y despues de presentar el estado del número de despachos verificados en las aduanas del reino en los años de 1856, 60 y 61, dice la misma Direccion general: «El estado anterior nos prueba que el número de despachos en las aduanas, ha aumentado en 1861, respecto de 1860, en 13 por 100, y con relacion al año de 1856, en 42 por 100, aumento notabilísimo que demuestra el excesivo trabajo de las aduanas y la necesidad tambien de aumentar el número de empleados»

(1) En el año de 1861 efectuó la fuerza del cuerpo de carabineros 2,893 aprehensiones de artículos de todas clases; 1,221 raos; 777 caballerías; 53 carruajes y 58 embarcaciones.

de este ramo, dotándolos de manera que puedan cubrir sus mas precisas obligaciones, para evitar en lo posible que los abusos puedan tener alguna vez por excusa la impertinente ley de la necesidad. Para remediar en parte este grave mal, convendria relevar a los empleados del ramo de todo trabajo y responsabilidad correspondiente a las demas rentas que les están confiadas, porque a juicio de la Direccion perjudica no poco al servicio público; no pudiendo menos de insistir en lo que anteriormente ha propuesto, a saber: que se separen de las aduanas los demas ramos de Hacienda que tienen agregados, especialmente el de Estancadas, que absorbe la atencion de los empleados, y que obligando a los administradores a prestar fianzas crecidas, cuyo interés es superior en muchos casos a la remuneracion que les está señalada, son causa necesaria de que se desatiendan los despachos con grave perjuicio del comercio y del Tesoro.

Si existe, pues, esa causa principal y mas inmediata para que la renta de aduanas no prospere como debiera, ¿por qué no se pone remedio, en vez de fijar las miradas en el cuerpo de carabineros?

¿Por qué quiere la direccion general de aduanas imputar al cuerpo de carabineros falta de represion y vigilancia en el servicio, cuando, segun el artículo 16 de las ordenanzas de la misma renta, no podrán pasar de tres los carabineros embarcados hasta la conclusion de la descarga de los buques?

Existe, si, una causa por la que pudiera haber algun tanto de culpa al cuerpo en este concepto, cual es el número de los individuos que componen su fuerza, cortiya para las muchas atenciones a que tiene que atender, hoy que ha adquirido un gran desarrollo el comercio y la riqueza del país.

Segun los datos que presenta en su misma Memoria la direccion general de aduanas, entraron en los puertos de la Península en 1861, mil doscientos cuatro buques más con carga que en 1860.

Este mayor movimiento, que en el orden natural de las cosas debe ser cada vez mayor, trae, como es consiguiente, mayores obligaciones para el cuerpo de carabineros, lo que hace necesario el aumento de su fuerza, si se quiere que la represion y la vigilancia no dejen nada que desear, ya que hasta hoy, al empezarse a sentir esta falta, ha sido suplida con usura por el mayor celo que en el desempeño de su cometido han manifestado y manifiestan todos sus dignos jefes y beneméritos subordinados.

Nosotros repetiremos lo que decia en el Congreso el general D. Luis Armero, inspector general que fué del cuerpo, tratándose de esta misma cuestion de aumento de fuerza: «Cuando el contrabando, decia, cundiese por todas partes sin freno ni esperanza de él, cuando el público clamor denunciase, la respuesta seria muy sencilla: hay falta de fuerza represiva, no es culpa nuestra. La responsabilidad de los dependientes de este ramo quedaria, pues, a salvo, y la responsabilidad moral tendria que trasportarse a otra parte.»

Pero entra tambien la Memoria, aunque no hace mas que apuntar la idea, a esponer su opinion sobre la actual organizacion del cuerpo, manifestando la conveniencia de que se introdujera alguna reforma en ella que la pusiera mas en contacto con la administracion, ó lo que es lo mismo, ó al menos esto nos parece que es lo que se deduce, que esta organizacion fuera mas civil. Creemos que no necesitaríamos hacer muchos esfuerzos para demostrar que la organizacion esencialmente militar y vigorosa que hoy tiene el cuerpo, y su unidad de accion no pueden sustituirse, sin grave perjuicio de la renta, como la experiencia lo ha demostrado en diferentes ocasiones. El general Prim decia en la sesion del Congreso de 3 de julio de 1842, hablando del resguardo civil: «Vemos que el cuerpo de carabineros tiene jefes, capitanes, subalternos, cabos, sargentos y soldados, y que tiene vestuario, y al mismo tiempo vemos tambien que un alcalde de montera cualquiera tiene facultades para coger a un oficial y ponerle en la cárcel. Esta es una anomalia que no se comprende. El soldado entra a servir en carabineros sin que sepa la pena que se le aplicará en cualquier delito que cometa, porque no tiene ordenanzas de ninguna especie. Se llama D. Fulano, y es empleado. No es soldado, sino que es D. Fulano, y a la mejor ocasion se desuelga uno de ellos diciendo: Soy yo tan empleado como Vd., con la diferencia de que Vd. tiene 1,000 rs. al mes y yo solo tengo 200.»

Por todas estas y otras poderosas razones vino el resguardo a ser militar en 1842. ¿Se quiere acaso darle otra vez la organizacion civil? Imposible.

Desearnos, pues, que se aumente la fuerza del cuerpo, porque es de urgente necesidad. Si es cada vez mayor el número de buques que entran con carga en nuestros puertos, debiendo ser por consiguiente mayor el número de carabineros destinados a custodiarlos hasta que concluyan la descarga; si cada dia se multiplican las vias férreas, que tanto facilitan el trasporte al interior de los géneros que en los puertos se desembarcan; si es, en fin, cada vez mayor el movimiento mercantil y marítimo de nuestro país, es preciso aumentar la fuerza del cuerpo a fin de que pueda atender debidamente a los fines de su instituto.

Rechazamos desde luego cualquier imputacion que pudiera hacerse al cuerpo de ser causa de que los ingresos de la renta no aumenten como debieran, pues existen otras causas mas principales, señaladas, no por nosotros, sino por la misma direccion general de aduanas. Respecto a la vigorosa organizacion militar que hoy tiene el cuerpo es preciso que subsista si no se quiere que la renta sea la primera en sufrir los perjuicios que de lo contrario se seguirian. Y cumpliéndose, en fin, como hoy se cumplen, los reglamentos del cuerpo de carabineros, tiene éste todo el contacto necesario con la administracion, como desea la direccion general de Aduanas, para que el servicio no sufra el mas leve retraso ni pueda haber cuestiones de ninguna clase que entorpezcan su marcha.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 21.

Table with financial data including 'Caus. al cent.', 'Dif. al cont.', 'Amort. de 1.', 'Personal.', 'Carriz y sots.', 'De abril 1.000.', 'Id. de 2.000.', 'Londres a 90 dias fecha...', 'Paris a 3 dias vista...'.

TERCERA EDICION

Mucho se habla sobre el nombramiento de ministro de Marina. Nosotros no tenemos que decir mas sino repetir lo que escribiamos hace cuatro dias: que por ahora, y mientras se sepa de un modo decisivo si el Sr. Bustillos vendrá a ocupar su puesto en el gabinete, seguirá de ministro interino el duque de Tetuan.

El Contemporáneo se resiste a creer la noticia que dimos de que el ministerio aceptará algunas modificaciones en sentido liberal que se harán en la ley de imprenta, cuya discusion ya á empezar luego en el Senado. Nosotros insistimos en nuestra noticia; reiteramos que esas reformas serán aceptadas ó propuestas por el ministerio y estamos seguros de que el tiempo vendrá á dar completa razon á nuestras palabras.

El Contemporáneo viene á confesar hoy indirectamente en medio de la declaracion mas terminante de guerra al ministerio, que alguno de sus amigos se halla dispuesto á separarse de la actitud politica que observa El Contemporáneo, porque, como este dice, las grandes causas nada pierden por un hombre mas ó menos. He aquí en las palabras subrayadas la prueba de que hay alguna sombra de menos entre los antiguos amigos de El Contemporáneo.

Nada hay resuelto sobre los nombramientos diplomáticos de que hablan hoy algunos periódicos.

Los mismos que ayer por la mañana creían posible que el general Zabala volviera al ministerio de Marina daban anoche por seguro que este suceso no se realizara.

El proyecto de ley de imprenta que se hará ley una vez aprobado por el Senado no mejora solo la situacion moral de la prensa sino la politica. Por la nueva ley se suprime la presentacion previa al fiscal de los periódicos, y así se establece la verdadera libertad de la imprenta; y el establecimiento del jurado pone la prensa bajo la salvaguardia, no del gobierno, sino de la opinion pública.

Hoy al mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas.

Paris 22. El gobierno ha pedido un crédito de cinco millones para proporcionar trabajo á los obreros. Cairo 21. Al tiempo de recibir á los consules el virey de Egipto ha anunciado grandes reformas en la hacienda y en la administracion. Tambien ha prometido limitar su dotacion y dictar medidas para mejorar la agricultura.

Ha sido presentada á D. Juan Catalina una comedia en un acto, original y en verso, escrita espresamente para este distinguido actor, y titulada: Entre la corte y la aldea, primera produccion de los jóvenes D. Manuel Valcárcel y D. Eduardo de Lusion, de la cual hemos oido hacer elogios.

Va á publicarse en breve una nueva gramática teórico-práctica comparativa italiana y española, por el Sr. Badioli. Por las noticias que se tienen de esta obra, el nuevo método establecido en ella la hace muy á propósito para la enseñanza de los españoles. En ella la hermosa lengua italiana se presenta como hermana de la española; contiene un largo tratado sobre la ortología y un completo vocabulario de palabras, frases y licencias poéticas.

Tenemos entendido que y pronto se leerá en la tertulia literaria del señor marqués de Molins, el drama La Stella di Sevilgia, tomado de una produccion de Lope de Vega por D. Lorenzo Badioli, obra que ha merecido grandes elogios de nuestros primeros literatos, y que hoy se encuentra en poder del célebre maestro Verdi.

Ayer se reunió la junta general de acreedores de la casa O'Shea para enterarse del resultado de la liquidacion hecha por los comisarios de la quiebra. De la memoria leida por estos resulta que los acreedores privilegiados recibirán los 84 por 100, y 44 por 100 los no privilegiados. Para el 10 de enero recibirán sobre el 30 por 100 que ya han percibido, los privilegiados un 20 por 100, y un 10 por 100 los no privilegiados. La junta general dió un voto de gracias á los liquidadores Sres. Martínez, Bayo y Moreno, y al abogado consultor Sr. Fernandez de la Hoz. Solo tres de los acreedores no se han conformado con lo aprobado por la junta general.

No es cierto lo que dice El Contemporáneo de hoy de que el embajador de Francia Mr. Barrot ejerce mas influencia en el nuevo ministerio, mas influencia que el Sr. Pastor Diaz. En el ministerio español no ha ejercido ni ejercerá jamás influencia el ministro de ninguna potencia extranjera si quiera sea el representante de una potencia amiga como es la Francia.

Parece que ayer mismo hubiera terminado sus trabajos la comision de senadores

encargada de informar sobre el nuevo proyecto de ley de imprenta si por haberse hecho últimamente la eleccion del Sr. Galvez Cañero no hubiera sido necesario que este examinara el proyecto antes de suscribirlo. De todos modos el dictamen no tardará en presentarse al Senado y la pequeña detencion que ahora sufre servirá para que el gobierno pueda conferenciar con la comision.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del interior: Cádiz 22.

Esta mañana entró el vapor-correo de la Habana, sin novedad, habiendo sufrido en la travesía fuertes temporales contrarios.

Como en otro lugar verán nuestros lectores, la Gaceta de hoy publica el real decreto nombrado á D. Manuel Maria de Azofra, director general de agricultura, industria y comercio. Este nombramiento merecerá la aprobacion general, pues estráe el nuevo director á nuestras luchas politicas, goza de gran crédito por sus profundos conocimientos y laboriosidad, haciendo esperar la realizacion de las reformas que reclama la opinion pública, en el importante ramo que se le ha encomendado, secundando con las elevadas miras del ministro de Fomento.

Mañana desde las ocho de la noche en adelante se reunirán los autores dramáticos en casa del director de La América, señor Asquerino, calle del Baño, núm. 1, para nombrar la comision que ha de poner en manos de S. M. la Reina una especie que cuente ya con mas de cincuenta firmas, apoyando el proyecto de levantar un teatro nacional, que tan benévolamente ha sido acogido por el gobierno.

Parece que los autores dramáticos se proponian presentarla mañana; pero considerando lo difícil que sería llevar á cabo su propósito en ese dia, tan ocupado para S. M., se limitarán á pedir la audiencia por conducto del señor duque de Rivas, y á que la esposicion lleve la fecha del 23 del corriente, tan grata á S. M. y á cuantos se interesan por la gloria del trono constitucional.

Sirvan de aviso estas líneas para los autores dramáticos que no conozcan dicha esposicion y deseen firmarla, enterándose de cuanto haga relacion al asunto.

El conocido literato y distinguido poeta italiano Sr. D. Lorenzo Badioli, ha recibido por mano del señor ministro plenipotenciario de Portugal en esta corte, una carta real de su soberano, en la que con frases lisonjeras, acerca de sus méritos literarios, le condecora con la cruz de caballero de la real y distinguida órden militar de Cristo. S. M. F. ha recibido del Sr. Badioli varias poesias con el fausto motivo de su advenimiento al trono, y después con ocasion de su enlace con la princesa Pia. Este apreciable literato es muy conocido en Madrid y ha merecido de nuestros reyes señaladas pruebas de particular aprecio cuando tuvo la

honra de ofrecerles dos volúmenes de sus poesias.

Hoy á las dos de la tarde se ha presentado á S. M. la comision de diputados encargada de presentar la contestacion al discurso de la Corona. El presidente del Congreso que lo ha sido tambien de la comision leyó con dignidad, sentimiento y buena entonacion aquel importante documento, y su majestad la Reina á quien rodeaban los ministros y los jefes de su casa, contestó que su mas ardiente deseo era labrar la felicidad pública con el concurso de las Cortes, para lo que confiaba en el auxilio de la Providencia.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, algunos de los que verán nuestros lectores, de importancia. Cádiz 22.

En la tarde de hoy ha salido para la costa de Africa la fragata de guerra «Berenquía». Dicese que lleva la comision de proteger á nuestro cónsul de Casablanca y recojer los fondos de nuestra intervencion, porque se han sublevado contra el gobierno marroquí algunas tribus próximas á aquella ciudad, y después de haber vencido á las tropas reales han acampado delante de ella, amenazando saquearla.

Se ha hundido el techo del local destinado á almacen de sombreros en el presidio. No ha habido desgracias personales. Se está apuntalando todo el edificio.

La correspondencia de las Antillas, llegada hoy en el vapor-correo «Canarias», ha sido entregada á las doce y media del dia de hoy en la administracion.

El vapor federado «Sumpter», que después de haber estado largo tiempo detenido, se habia hecho á la mar, ha varado en el cabo de Santa Maria, perseguido por el vapor federal «Clupewa».

Esta mañana ha llegado el vapor «Europa», con 5,700 fusiles de los que por cuenta del gobierno español se están fabricando en Inglaterra.

Esta tarde habrá conferenciado el ministro de la Gobernacion con la comision de diputados que ha de informar sobre el proyecto de ley de incompatibilidades. Parece que la comision está unánime en que de los militares solo deben ser diputados los oficiales generales. Tambien se dice que varios de sus individuos quieren que los empleados diputados disfruten al menos cuarenta mil rs. de sueldo.

Nuestro correspondal de Cádiz en carta del 20 que hemos recibido hoy, nos dice que es materialmente imposible que venga el señor Bustillos á desempeñar el ministerio de Marina, pues hacia cuatro dias que se hallaba en cama fuertemente acatarrado y

era público que los médicos habian dicho que le sería mortalmente funesta su residencia en Madrid.

Las recogidas que han sufrido estos dias algunos periódicos, deben ser consideradas como un incidente y no como un sistema del gobierno. Tenemos motivos para decirlo así, y creemos que algun acto del gobierno vendrá á comprobar nuestras palabras.

El gobierno actual tiene ya decidido, como su antecesor, que sean indultados de toda pena los ya sentenciados á consecuencia de las causas formadas á instancias del ministerio fiscal, por desatenco á las personas de los ministros. La detencion que pueda sufrir esta medida será solo efecto de una cuestion de trámites.

El Sr. Rios Rosas (D. Francisco) ha declinado hoy el cargo que se le queria conferir de subsecretario de ministerio de Gracia y Justicia, y que atendiendo á sus treinta y dos años de servicios en la magistratura y á su carácter de antiguo presidente de sala, no hubiera podido admitir sino en comision, pero sin que esta negativa haya perjudicado á la buena amistad particular y politica que el Sr. Rios Rosas profesa al ministro de Gracia y Justicia, Sr. Pastor Diaz.

Ha sido nombrado secretario de la comision permanente de pesos y medidas el distinguido catedrático del instituto industrial Sr. Magia Bonet.

La SESION del CONGRESO de HOY fué abierta á las tres, bajo la presidencia del Sr. Ballesteros.

Se aprobó el acta de la anterior y se leyó la lista de los señores diputados que han de pasar mañana á felicitar á S. M. por ser dia de S. A. el príncipe de Asturias.

El Sr. Presidente dió cuenta de haber cumplido en el dia de hoy con el encargo de presentar á S. M. la contestacion al discurso del trono, siendo recibido por la Reina con la benevolencia que acostumbra dispensar la augusta señora á todo lo que emana del Congreso de la nacion.

El señor marqués de San Carlos preguntó por el estado del dictamen de la comision sobre el proyecto de ley de arreglo de las deudas amortizables.

El Sr. Castro, como de la comision, manifestó que esta se estaba ocupando de estudiar todos los antecedentes para dar su dictamen sobre tan importante asunto.

El Sr. Candau preguntó al señor ministro de Hacienda si tenia conocimiento de los abusos que creia se estaban cometiendo en la provincia de Sevilla por un individuo que se llamaba visitador de la renta del papel sellado.

El señor ministro de Hacienda contestó que el funcionario á que se referia el señor Candau era tal visitador, y que si efectivamente habia cometido excesos sería castigado, como lo era todo empleado que falta á sus obligaciones.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

alto que la tuya y que me dices que aun no me he desquitado, ni me desquitaré jamás de la deuda que tengo con Verkovsky: esta vez es la de mi conciencia. Ackmeth-Khan se encogió de hombros. —Tu conciencia ¡tu conciencia! mira Ammalat, veo que sin mi nada sabrás hacer ni aun para casarte con Sultanetta. Pues bien, escucha: el que quiera llegar á ser mi yerno, la primera, la sola, la única cosa que pedirá, la cosa en cambio de la cual obtendrá la mano de Sultanetta, es la vida de Verkovsky. Verkovsky es la cabeza del Daghestan. Que caiga esta cabeza, y el Daghestan entero será decapitado. Yo tengo veinte mil hombres, prontos á sublevarse á una palabra. Bajo con ellos, como la avalancha sobre Tarky, y suponiendo que seas tú quien haya merecido la mano de Sultanetta, tú eres chamkal, no solo de Tarky, sino de todo el Daghestan. Tu suerte está entre mis manos como no lo ha estado jamás la de ningun hombre. Escoje entre una prision ó al menos un eterno destierro en Siberia, ó la felicidad con Sultanetta, y el poder conmigo. Después de todo, acaso te haya juzgado mal; acaso no abrigues en tu corazón ni ambicion ni amor. Ahora, adios, pero recuerda que la primera vez que nos volvamos á ver, será ó como parientes inseparables ó como enemigos mortales. Y lanzándose fuera de la caverna Khan-Ackmeth desapareció antes de que Ammalat tuviese tiempo de pensar en detenerle. Permaneció largo tiempo inmóvil y mudo con la cabeza inclinada sobre su pecho. Por fin levantó la frente, miró á su alrededor y vió á Nephthal que le esperaba. Sin decirse una palabra el joven tchebeu á donde le estaba aguardando Sophir-Ali con los dos caballos. Ammalat le tendió silenciosamente la mano en señal de agradecimiento, y se separó de él sin pronunciar siquiera el nombre de Sultanetta. Después, con igual silencio, montó á caballo, y entrando en el campamento, llegó á su tienda y se arrojó sobre su lecho. Allí únicamente se revolvia desesperado, ahogando sus gritos y ensordeciendo sus gemidos. Todas las serpientes del infierno le mordian en el corazón. —¿Quieres callarte, hijo de loba? decía una vieja á su nieto, que se habia despertado y lloraba antes de que fuese de dia. Callate, ó te envío á acostarte á la calle. La vieja tártara ha sido nodriza de Ammalat; su casa estaba construida cerca

del palacio del beg. Era regalo de su hijo de leche. Ya la vimos en el primer capitulo de esta historia mirando con amor las proezas de Ammalat-Beg. Esta casa, á donde conducimos á nuestros lectores, es de un solo piso, y concluye en una azotea como todas las casas tártaras; constaba de dos habitaciones bien amuebladas. El suelo estaba cubierto con un tapiz. En los rincones veianse baules guarnecidos de hierro, sobre los cuales estaban rollados colchones de pluma con sus cobertores por encima, simbolo de bienestar entre los tártaros. En los vasos estaban colocadas las cacerolas de hoja de lata, brillantes como la plata, para cocer el arroz. La figura de la vieja indicaba ese continuo mal humor que es el fruto amargo de una vida solitaria y triste; y cual digna representante de sus compatriotas, no cesaba de murmurar y reprender en alta voz á su nieto desde por la mañana hasta la noche. —Callate, esclamé en fin, kesse, ó te envío trego á mil quinientos diablos. ¿Oyes el ruido que hacen en el techo y como llaman á las paredes para cogerte? La noche era sombría, el agua caía á torrentes, la lluvia azotaba la terraza y las paredes, y el viento entraba por la chimenea, produciendo ese lamentable sollozo que acompaña á las lágrimas de la naturaleza. El pequeñuelo calló, y abriendo sus grandes ojos negros, escuchó con temores los diversos ruidos de la tempestad. Pero á todos estos ruidos vino á mezclarse un ruido mas terrorífico. A pesar de lo avanzado de la noche (eran cerca de las tres de la mañana), llamaron á la puerta. Entonces tocó á la vieja el asustarse. Su amigo intimo, un viejo perro negro, levantó la cabeza y ahulló con voz lastimera. Redobláronse los golpes, y con marcado acento de cólera dijo una voz desconocida: —¡Alch! Kaninli! Akhrieni! Akhrieni! ¡Abrirás por fin la puerta? —¡Allah bismillah! dijo la vieja, mientras levantaba los ojos al cielo, daba un puntapié al perro y procuraba calmar al niño, que habia vuelto á llorar. ¿Quién es? ¿Quién puede llamar á esta hora? ¿Qué hombre de bien vendrá en noche como esta á ladrar á la puerta de la casa de una pobre mujer? ¿Eres el diablo? Entonces vé á casa de la vecina Kachtkina. Ya es tiempo de que le enseñes el camino del infierno. Pero si no eres el diablo en persona, márchate. Mi hijo no está en casa, y quizá con él seria con quien tendrías que hablar. El está con Ammalat-Beg. En cuanto á mí, el beg me ha dado ya su permiso, luego no es de parte

SULTANETA.

suya de quien debes venir. Yo no le debo ni patos, ni pollos, ni huevos. Me ha perdonado toda clase de gabelas. ¡Bien comprenderás que no le he dado de mamar para nada! —¡Abrirás, escoba del diablo? gritó la voz impaciente, ó sino rompo la puerta, sin dejar una tabla para que te hagan el ataud. —¡Sed bien venido, sed bien venido, dijo la vieja, corriendo hacia la puerta y abriéndola con temerosa mano. La puerta giró sobre sus goznes y un hombre bajo de cuerpo, de rostro sombrío y bello á la vez, apareció en el portal. Llevaba traje tcherkesse. El agua corria por su bachlik y por su blanco bourka. Se sentó sin cumplimiento sobre la cama de la vieja, y puso á desatar el bachlik que le cubria el rostro. Fatma al mismo tiempo encendió luz y se detuvo delante del recién llegado, temblando de todos sus miembros. El perro se habia cobijado en un rincón ocultando el rabo entre las patas, y el niño se habia escondido en la chimenea, la que, no encendiéndose jamás, era mas bien objeto de ornamentacion que mueble de utilidad. —¡Eh! Fatma, dijo el recién venido tan pronto como concluyó de desatar su bachlik, ¿te has vuelto tan orgullosa que ya no reconoces á tus antiguos amigos? —Fatma miró al extranjero con atencion y su rostro recobró la expresion de perfecta tranquilidad. Reconoció á Ackmeth-Khan que durante esta noche tempestuosa habia venido desde Kafir-Koumik á Boninaky. —La arena ciega mis malos ojos que no han conocido antes á mi antiguo señor, dijo la vieja cruzando las manos sobre el pecho en señal de sumision y de respeto. A decir verdad, khan, mi vista ha desaparecido á fuerza de derramar tantas lágrimas por mi pais, por mi pobre Avaria. Perdona khan á la desgraciada Fatma; es vieja y la vejez no vé mucho durante la noche, á no ser la tumba que la muerte lleva para ella. —¡Vámonos, vámonos, tú no eres todavia tan vieja como dices, Fatma. Yo recuerdo haber visto joven en Khunsack. —El pais extranjero envejece á la extranjera, respondió Fatma; khan, en nuestras montañas, acaso fuera aun buen fruto para ser cogido; pero aquí soy una desgraciada bola de nieve que ha rodado desde las alturas al fango de los caminos. Colocas aquí, khan, sentas sobre este cogin; estareis mejor. Pero ¿qué debo yo regalar á tan caro huésped? Khan, ¿tenéis necesidad de algo? —Khan desea como único regalo tu buena voluntad. Hé ahí todo. —Estoy en tu poder, khan, bien lo sabes. Manda, ordena, y tu sirviente te obedecerá.

—Escucha, Fatma, no estoy en el caso de perder tiempo y palabras. En dos de estas te diré el objeto de mi venida. Sirveme con tu lengua y yo recrearé tus dientes. Te doy diez carneros si haces lo que te diga, y además de que fui cogida por estos malditos tártaros, que me obligaron á casarme aquí contra mi voluntad. Por un traje de seda y diez carneros puedes hacer cuanto quieras, hasta cortarme una oreja. —No se trata de cortarte las orejas, mujer, no; vale mas que te sirvas de ellas. Hé aquí el hecho: Ammalat vendrá á tu casa hoy con el coronel. ¿Conoces tú al coronel? —¡Allah! ya lo creo: nuestro mortal enemigo. —El mismo. El chamkal tarkovsky estará tambien. El coronel es amigo de Ammalat. Está ya en camino de hacerle beber vino y comer cerdo. —¿Eh! que ha mamado mi leche, esclamé con horror la vieja montañesa. —Si, si no cuidamos de él, antes de tres dias Ammalat será cristiano. —¡Que Mahomet le guarde! dijo la vieja escuchando y levantando las manos al cielo. —Comprenderás, mujer, que para salvar á Ammalat de la condenacion eterna es preciso hacerle romper con Verkovsky. —¿Tengo yo algo que hacer para conseguirlo, khan? Lo haré tan cierto como que soy servidora tuya y de Allah. —Si, escuchar bien. —No pierdo una palabra, khan. Los ojos de la vieja brillaron de fatiga. —Te arrojarás á sus pies y llorarás como si fueras tras del entierro de tu propio hijo. No necesitas buscar lágrimas entre tus vecinos; amas bastante á Ammalat para llorar la pérdida de su alma. Le dirás que has oido una conversacion entre el coronel y el chamkal; que este se quejaba de que Ammalat le hubiese devuelto su hija, y que añadió que le detestaba á causa de su principado de Tarkovsky, sobre el cual se creia Ammalat con derechos. Además le dirás que el chamkal replicaba al coronel dejando disponer libremente de la vida de Ammalat. —¿Y añadiré que el coronel ha consentido? —No, vieja, contestó vivamente el Khan-Ackmeib; no te creeria; le dirás por el contrario, que el coronel se indignó al oír semejante proposicion, y respondió... Escucha y comprende bien.

El Sr. Prats y Soter preguntó al señor ministro de Hacienda si creía conveniente que se abriese una amplia información parlamentaria sobre el proyecto de reforma arancelaria antes de que la comisión diese su dictamen.

El señor ministro de Hacienda contestó que si la comisión no se creía suficientemente ilustrada y acordaba la información previa, él se sometería a tal acuerdo; pero que en su concepto no había necesidad de tal información, toda vez que la reforma en proyecto era consecuencia de estudios y reformas muy meditadas.

Entróse en el orden del día y se aprobó sin discusión el acta del distrito de Caspe (Zaragoza) quedando proclamado como diputado el Sr. Royo.

Igualmente se aprobó sin discusión el proyecto de ley reformando dos artículos de la ley de reemplazo.

Continuó la discusión del proyecto de ley de ascensos militares.

El Sr. Latorre (D. Carlos) defendió una enmienda al artículo 9, pidiendo que los oficiales de la secretaría del ministerio de la Guerra pasasen al ejército a ocupar sus puestos cuando obtuviesen un ascenso.

El señor ministro de la Guerra demostró que los oficiales no tenían necesidad de practicar, puesto que entraban en secretaría siendo ya tenientes coroneles; y después de breves palabras fué desechada la enmienda.

Pasóse a discutir el artículo 9, y lo impugnó el Sr. Vasallo en breves palabras encaminadas a pretender demostrar la conveniencia de que los oficiales de secretaría no fuesen diputados.

El Sr. Abades refutó lo dicho por el señor Vasallo y defendió la aptitud de dichos funcionarios, estendiéndose en demostraciones históricas sobre la formación de la secretaría de la guerra y categorías y preeminencias de los oficiales de la misma.

El Sr. Latorre (D. Carlos) habló después en contra del artículo 9.

Rectificó el Sr. Abades, y se aprobó el artículo después de expresar el señor ministro de la Guerra, que los oficiales de secretaría no tenían opción a más derechos que a los de su carrera.

Se aprobó sin discusión el art. 10. En contra del 11 habló

El Sr. Latorre atacando lo que se preceptúa sobre el estado de reserva para los oficiales generales.

El señor presidente ministro de la Guerra defendió la conveniencia del artículo en la parte que había sido atacada por el señor Latorre.

Rectificaron ambos señores y se aprobó el artículo y los siguientes hasta el 18.

Sobre este hizo una ligera observación el Sr. Vasallo, que fué acogida por la comisión, aprobándose el artículo y el siguiente, suspendiéndose la discusión y levantándose la sesión en este punto.

Eran las seis y media.

Afortunadamente, no es cierta la noticia que tomada de otro periódico dimos en el

número de ayer, de haber sufrido días pasados una caída del carruaje, en el Paseo de Recoletos, la Excm. señora condesa de Cerbellón.

Los españoles residentes en Méjico celebraron el día del santo de nuestra Reina inaugurando un magnífico «Casino» puro español, que iguala por lo menos, si no excede, en elegancia y magnificencia a los mejores que de esta clase existen en España. Esto demuestra el espíritu de fraternidad que reina entre nuestros compatriotas y su amor hacia nuestra Reina.

Se nos ha informado que esta misma tarde ha tenido un término honoroso para ambas partes la enojosa cuestión que pendía entre el director del Diario de Avisos y el secretario del instituto del Noviciado señor Quinteño. Se nos asegura que el mismo Diario de Avisos lo declarará así mañana.

Con motivo de la supresión llevada a efecto de los telégrafos militares de Cataluña, el director de los mismos, coronel de ingenieros D. Francisco Casanova y Mir ha sido destinado a la dirección subinspección del arma indicada en Cataluña, en tanto que ingresa en el cuerpo en la primera vacante de coronel que ocurra.

Los dos segundos comandantes en situación de reemplazo, D. Anselmo García Brabo y D. Benito Feijóo, han sido destinados respectivamente a los batallones provinciales de Algeciras y Talavera de la Reina.

Entre los muchos é importantes trabajos de que se ha ocupado la junta provincial de sanidad el año próximo pasado, se cuenta un informe llamando la atención del gobernador acerca de la necesidad de que la autoridad local, de acuerdo con los propietarios, atiendan a mejorar las condiciones higiénicas de las habitaciones que por su modesto precio habitan las personas menos acomodadas de esta corte.

El sábado próximo a las doce de la mañana, tendrá lugar en el juzgado de la Universidad, la vista de la causa instruida con motivo del robo ocurrido el 21 de febrero último en la cerrajería de la calle del Duque de Osuna, núm. 3. La circunstancia de hallarse moribundo su dueño en el momento de cometer el delito, y otras particularidades, dan cierta importancia a esta causa. El promotor fiscal pide veinte años de presidio para los dos procesados, contra quienes se procede.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 22. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 50 0/0; el exterior, a 53; la diferida, a 45 3/4 y la amortizable a 25 0/0. El 3 por 100 francés a 70 0/0 y el 4 1/2 a 98 60.

Londres 22. Los consolidados ingleses quedaban de 22 5/8 a 3/4.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.—San Ildefonso arzobispo de Toledo y San Raimundo de Peñafort.—Es día de fiesta de precepto.

Cultos.—Se gana la indulgencia plenaria de «Cuarenta Horas» en la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde se celebrará la fiesta de su glorioso titular con misa solemne y sermón que predicará D. Lázaro Prieto; por la tarde se cantarán completas y se hará procesión de reserva.—En el colegio de San Ildefonso, patronato del Excmo. ayuntamiento, Carrera de San Francisco, se celebrará al santo arzobispo con misa solemne, manifiesto y sermón, que predicará D. Pio Hernandez Fraile.—También se celebrará función a San Ildefonso en las Trinitarias, Caballero de Gracia y capilla de Palacio; y en las parroquias habrá misa mayor con manifiesto.—Por la tarde se practicarán ejercicios espirituales con sermón que predicará D. Hilario Guerrero, en las Trinitarias.—Por la noche predicará en San Ignacio D. Ciraco Cruz, y en el oratorio del Olivar, D. Miguel Lorenzo Mora.—Al anochecer se cantará en Santa Cruz una solemne salva, precedida de letanía y motetes a Nuestra Señora, de la Paz; oficiará una brillante orquesta.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos ó la de la calle de la Paloma.

—La real é ilustre congregación de Nuestra Señora de las Angustias, unida a la real y primitiva de María Santísima de las Escuelas Pías y San José de Calasanz, y a otras varias corporaciones religiosas, establecida en la iglesia del colegio de Escuelas Pías de San Fernando de esta corte, celebra honras por su fundador a las diez de su mañana, el 23 del actual.

Bolsa.—A todas las personas que intervienen en las operaciones de Bolsa se anuncia que se han tomado todas las medidas para que queden sin circulación tres láminas de amortizable de 1.ª clase de la serie B, señaladas con los números 3,016, 3,017 y 3,018, que se han estraviado el día 16 del corriente.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: San Fernando y Borbon.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor coronel primer comandante de San Fernando, D. Rafael Rubio y Lorete.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. José de Sora y Zuloaga.—Visita de hospital: 6.ª Artillería a Pié.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. Teatro Real.—Funcion 80 de abono.—A las 8 1/2.—María de Rohan.—Príncipe.—A las 4 1/2.—La urraca ladrona.—Baile.—A las 8.—María y Leonor.—Baile.—No mateis al alcalde.—A las 4 1/2.—El amigo íntimo.—Baile.—Marujat.—A las 8 1/2.—Mujer gastaña y marido infiel.—Baile.—El M. Novedades.—A las 4 1/2.—El zapatero y

el rey (segunda parte).—Baile.—A las 8 1/2.—Cristóbal Colon.—Baile.—Es una malva.—Zarzuéla.—A las 4 1/2.—Catalina.—A las 8 1/2.—Las hijas de Eva.—Lepo de Vega.—A las 4 1/2.—Las traqueaduras de Juana.—A las 8 1/2.—Deudas de la honra.—El Diablo Cojuelo.—Cireo de Paul.—Las sociedades la Constante y la Juventud Española celebrarán gran baile de máscaras extraordinario.—Copiosa lluvia de dulces y flores; palomas y gran iluminación extraordinaria.—Plaza de Toros.—Si el tiempo lo permite se verificará la décimatercera corrida de novillos, con mojiganga, toros de muerte y fuegos artificiales.—La corrida empezará a las tres y media en punto.—Cireo gallico.—A las doce en punto principiará la 9.ª función.—Salones de Capellanes.—La Novedad.—Baile de máscaras, de 9 de la noche a 2 de la madrugada.—La Española Floreciente de 3 a 7 de la tarde.

ANUNCIOS.

EL DIA 26 DE ESTE MES DE UNA A Escuatro de la tarde se verifica la subasta estrajudicial de la casa núm. 12 de la calle de Leganitos, bajo el tipo de 8,000 duros: mide mas de 2,000 pies y está libre de cargas.—El sitio para efectuar la subasta es, calle del Colmillo, núm. 12, piso 4.º interior izquierda.

EN EL DIA 20 DEL CORRIENTE MES Euse ha caído del bolsillo de un criado una carta por la plazuela del Angel, calle de Carretas, Puerta del Sol, calle del Arenal, plazuela de Celenque, Descalzas a la de Navalon, con el siguiente sobre: B. L. M. al Excmo. Sr. Marqués de Morante S. S. y A. J. Travesedo.—San Mateo núm. 1. Se suplica a la persona que la haya recogido se sirva entregarla en la portería de la calle de San Mateo, núm. 1, ó en la de la plazuela del Angel, núm. 10. Dicha carta no es la interesante mas que al que se dirige y al que la ha escrito; al que la presente se le dará una gratificación.

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO Y CON La autorización judicial se subastarán el día 28 del corriente a las once de la mañana en el juzgado de primera instancia del distrito de la Audiencia las fincas siguientes: Una casa sita en la plazuela de la Alcazaba de la ciudad de Málaga señalada con el núm. 97, tasada en 400,000.—Otra casa sita en la puerta de Espartería de dicha ciudad, señalada con el núm. 11, tasada en 200,000.—Otra casa sita en la plazuela de Arriola de la referida ciudad, señalada con el núm. 10, tasada en 170,000.

Las personas que quieran adquirir mas pormenores acudirán al estudio del escribano D. Eulogio Marilla Sanchez, que lo tiene establecido en la plazuela de San Miguel, núm. 2, cuarto principal.

EN LA TARDE DEL 20 DEL CORRIENTE se perdió desde la Fuente Castellana a la calle de Valverde, una pañera de oro. Se suplica a la persona que la haya encontrado, se sirva devolverla a la calle de Capellanes, núm. 2, cuarto 2.º, donde se le darán las señas y una gratificación.

GRANDE ASALTO DE ARMAS.—EL profesor Mr. Nicolás Jean, habiendo anunciado en los periódicos de esta corte a su compañero conocido por el Zurro, como uno de los mejores tiradores de España y del extranjero, dará un asalto el domingo próximo a la una de la tarde en su sala, calle del Sordo, núm. 13, cuarto bajo de la derecha, en la cual invita a todos los profesores y aficionados para que puedan juzgar por sí mismos de la verdad del anuncio.

PERDIDA.—EL QUE HAYA ENCONTRADO tres láminas de la deuda amortizable de 1.ª clase, que se han estraviado el día 16 del corriente, se servirá presentarlas en las oficinas de El Indicador, calle de Santa Isabel núm. 12, donde se le darán más pormenores y el hallazgo, advirtiéndose que se han tomado todas las medidas para que queden sin circulación.

COMISION INGLESA.—CALLE DEL PRINCEPE, núm. 12, almacén de alfombras.—Contra pulmonías. Se acaba de recibir un gran surtido de tricolores de estampbre para caballeros y señoras, así como igualmente grandes bufandas, cuyos precios son muy arreglados.—(22, 23, 24 y 25.)

MUY CERCA DE LA PUERTA DEL SOL se ceden varias habitaciones bien amuebladas con asistencia ó sin ella. Darán razon en la calle de la Montera, núm. 26, la panadera del portal.—(22 y 24.)

SE CEDE UN GABINETE CON SU Salcoba para una ó dos personas, con asistencia ó sin ella. Calle de las Huertas, número 7, segundo de la izquierda, darán razon.

SE ALQUILA UN LOCAL GRANDE para depósito para taller ó almacén. En la Costanilla de los Desamparados, núm. 12, darán razon.—(22 y 23.)

PANECILLOS DE SAN ILDEFONSO.—En la calle de Panaderos, núm. 5, hornos de bollos, hay panecillos calientes todo el día, desde 3 rs. libra, y los de mostachón suizo a 5 rs. libra.—También hay variados hasta doce clases.

HISTORIA COMPENDIADA DE LAS Cuatro órdenes militares de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa, dedicada a S. M. la Reina, por D. José Fernandez Llamazares, oficial primero de la ordenación general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia.

Los señores suscritores pueden pasar a recogerla cuando gusten a las librerías de Guñarro, calle de Preciados; de Hurtado, calle de Carretas; Poupart, calle de la Paz; y Perdiguer, calle de la Concepción.

—Escucho y comprendo; puedes estar tranquilo.

—Y que el coronel respondió: «Todo lo que puedo hacer por ti, chamkal, pero a condición de que servirás fielmente a los rusos, es enviarte a Siberia.»

—¡Ah! ¡Siberia!

—¡Ah! ¡Siberia!

La vieja tenía buena memoria y repitió la frase palabra por palabra; pero, para mayor seguridad, el khan se la hizo repetir por segunda vez.

—Ahora bien, continuó Kant-Ackmeth, añadirás todo cuanto quieras. Eres célebre por tus cuentos. No hables a medias sino claramente, y añade que la prueba de cuanto dices es que el coronel quiere llevar consigo a Ammatat a Georgievsk para separarlo de su familia y sus nonkers, y desde allí enviárselo al diablo completamente encadenado.

Ackmeth-Khan añadió lo principal de esta fábula multitud de detalles que Fatma clasificó en su memoria, obligando al khan a que le repitiera su promesa de los diez carneros, y sobre todo del traje de seda.

El khan lo juró, y como a cuenta dióle una moneda de oro; este objeto es tan raro entre los montañeses, que le emplean como alhaja para adornarse.

—¡Allah! exclamó la vieja apretando la pieza de oro entre sus manos. Que la sal se trueque para mí en ceñizas; que muera de hambre; que muera...

—Basta, interrumpió Ackmeth. No alimentes al diablo con tus juramentos, y di palabras que sirvan de algo: yo sé que Ammatat tiene entera confianza en ti. No olvides que se trata de su felicidad, que librándole de las manos de los rusos le libras de las manos del demonio. Una vez convencido de que se le quiere enviar a Siberia, abandonará a sus nuevos amigos y se casará con mi hija. Entonces todos vendréis a mi casa en el Khunsack, tu antigua patria, y concluirás en aquel país cantando la vida que cantando empezaste. Pero ten presente que si no vendes, ó si echas a perder el negocio por tu charlatanería, te juro a mi vez, yo que no acostumbro a hacer juramentos, que daré con tu vieja piel alimento al diablo.

—Puedes estar tranquilo khan; soy una mujer honrada sobre cuya carne no tiene el diablo ningún derecho; guardaré el secreto fielmente; en mí estará tan seguro como si estuviese en la tumba de mi difunto, y pondré mi camisa sobre Ammatat (1).

—Está bien; y para que no hables mas de

esto hasta que llegue el momento oportuno, creo que debo sellar tus labios con una oblea de oro.

—Y el khan sacó una nueva moneda de oro que entregó a Fatma.

—Por mi cabeza y por mis ojos soy tuya; esclamó la vieja cogiendo y besando la mano del khan.

Después se arrojó a sus pies y los besó; Ackmeth-Khan se alejó con desprecio.

—Esclavitud, esclavitud, murmuró, maldecida seas, tu que puedes por dos monedas de oro hacer que el hombre se arrastre como la serpiente.

Y salió.

El coronel Verkovsky a su prometida.

Agosto de 1822.

En el campo cerca de la aldea de Kafir-Koumiat.

—Si, Ammatat ama, querida María; pero, ¿cómo amará este insensato? Jamás, durante mi mas loca juventud, mi amor hacia ti (este amor que sin embargo era mi vida) llegó a parecido extremo. Yo ardía por tí como un papel inflamado por los rayos del sol; él arde como el buque incendiado por el rayo y perdido en medio del Océano.

—María, ¿recuerdas cuando en otros mas dichosos tiempos leíamos el Oido de Shakspeare? Pues bien, solo Otelu puede dar idea de la llama tropical que quema las venas de nuestro tártaro. Verdad es que Ammatat es un tártaro injerto en persa.

Habiendo cesado la reserva que conmigo guardaba respecto a sus amores, le es agradable hablarme frecuentemente y por largo tiempo de Sultanetta; y yo amo verle entusiasarse hablando de ella. En tanto parece una catarata cayendo de lo alto de una roca, en tanto uno de esos manantiales de la pleta de Bakou. Como estos, arde con una llama instinguible. Entonces sus mejillas se colorean, sus ojos alumbran. En estos momentos está magnífico. Conmovido entonces, arrastrado por su pasión, le abro mis brazos y le recibo en mi pecho enteramente destrozado por la exaltación de sus sentimientos. Después llega a tener muy pronto vergüenza de sí mismo, y no atreviéndose a mirarme, me dá la mano, entra en su tienda y pasa largos días silencioso y mudo.

Desde su vuelta de Khunsack está aun mas sombrío que antes, y sobre todo estos últimos días...

Me ha aplicado que le dejase ir a Khunsack otra vez, pero le he negado el permiso. Tengo a mi cargo la salvaguardia de su ho-

eres el heredero de su principado de Tarky y que eres amigo de los rusos?

—Ni he buscado jamás su amistad, ni les he tenido nunca como enemigos.

—No temas, pero no desprecias, Ammatat. ¿Sabes que ha sido enviado un mensajero a Fermolet para que te mande matar como traidor? Antes, tu negro te hubiera muerto de un beso si hubieses podido; pero hoy que le has devuelto su hija, no necesita ocultar su odio y te hará matar de un balazo ó de una puñalada.

—Bajo la protección de Verkovsky, nadie podrá herirme, como no sea un asesino; de los asesinos que Allah me guarde.

—Escucha, Ammatat, voy a decirte una fábula. «Una oveja perseguida por los lobos se refugió en una cocina. Encontró allí un abrigo, fué bien alojada, bien mantenida; ponderaba altamente los cuidados que se tenían con ella y jamás se había encontrado tan dichosa.

—Tres días después la habían asado.

—Ammatat, esa es tu historia.

Tiempo es ya de que te abra los ojos. El hombre a quien llamas el primero de tus amigos, ha sido el primero en verte. Estás rodeado de traidores, Ammatat. Mi principal deseo, al llamarte para esta entrevista, era prevenirte. Al pedirme la mano de Sultanetta se me ha hecho entender de parte del chamkal que por su mediación puedo llegar a ser amigo de los rusos con mucha mas seguridad que por Ammatat, que es objeto de desconfianza aun para aquellos que responden de él. Por lo demás, los que de tí responden, se verán muy pronto desembarazados de tí. Te se alejará, y ya no tendrán nada que temer.

Sospéchaba mucho, pero he sabido mas de lo que sospechaba. Hoy he tenido a un nouker del chamkal, iba enviado a Verkovsky; ignoro el objeto, pero no me preocupas; lo que sí me inquieta es que el chamkal dé seis mil rublos a quien te mate. Entiéndase que Verkovsky no entrará para nada en todo esto, pero sí es señor para con el chamkal, no lo es para con su gobierno. Tú eres culpable de traición. Después de haber prestado juramento a los rusos, te han cogido con las armas en la mano. Te perdonan la vida, sea; pero preciso es hacer algo contigo. Te se enviará a Siberia.

—¿A mí? exclamó Ammatat.

—Escucha y verás si estoy bien instruido. Mañana entrará el regimiento en sus cuarteles; mañana tendrá lugar en tu propia casa de Boninaky una entrevista en que se tratará largamente de tí y de tu suerte. Se amontonarán contra tí las denuncias, se reunirá cierto número de quejas. Te se envenerará con tu propio pan, Ammatat, y te

se pondrá al cuello una cadena de hierro, prometiéndote montes de oro.

—Si Ackmeth-Khan quería ver sufrir a Ammatat, tuvo este somero placer durante todo el tiempo que le hablaba. Cada palabra penetraba en el corazón del joven beg, cual si fuera una ardiente y acerada punta de hierro. Si la mitad de lo que le decía el khan era cierto, todas sus creencias quedaban destruidas. Muchas veces quiso hablar, interrumpirle, reprenderle; pero cada una de ellas, las palabras espiraban en sus labios.

Cuanto Ammatat tenía de salvaje, cuidadosamente adornado por los cuidados de Verkovsky; iba despertando poco a poco la medida que hablaba Ackmeth-Khan. La fiera del Cáucaso sacudía ya su cadena, y poco faltaba para que la quebrase.

—Por fin un torrente de amenazas y de maldeciones se escapó de la boca del joven.

—¡Ah! si no mientes, esclamó: ¡ah! si dices la verdad, Ackmeth-Khan; desgraciados aquellos que hayan abusado de mi buena fe y sorprendido mi reconocimiento!

—Tenga yo la prueba de lo que me dices, y mi venganza, venganza para con ellos!

—¡Ah! aquí la primera palabra digna de tí que ha salido de tu boca, Ammatat; dijo Khan-Ackmeth; no tratando de disimular la alegría que experimentaba al ver la cólera del joven príncipe. Bastante ha inclinado la cabeza a los pies de los rusos; Aguilá, ya es tiempo que recobres tus alas y remontes el vuelo por cima de las nubes. Desde allí arriba verás mejor a tus enemigos. Devuelveme venganza por venganza; muerte por muerte.

—¡Oh, si! respondió Ammatat; muerte al chamkal, que poné a precio mi vida; muerte a Abdoul-Moussaline que estendiéla mano hacia mi tesoro.

—Si, sin duda, muerte a ellos; pero no pierdas de vista otro enemigo que esleyes de tu venganza y que influye por otro lado en tu destino, mucho mas de los que con cluyes de nombrar.

—Un escalofrío circuló por las venas de Ammatat.

—¿Quieres hablar de Verkovsky? dijo, dando a pesar suyo un paso atrás. Te engañas, Khan-Ackmeth; no puede querer mi muerte quien me ha salvado de la muerte y de qué muerte? de una muerte infame.

—Para hacerte pasar una vida infame, Ammatat, ¿y no le has salvado también tú una vez de los colmillos de un jabali y otra del puñal de los leshghieus? Ajusta la cuenta rigurosamente, Ammatat, y será Verkovsky quien te saldrá debiendo.

—No, no, Ackmeth-Khan, dijo el joven, golpeándose fuertemente el pecho con la mano, no; hay aquí una voz que habla mas

(1) Frase tártara. Poner su camisa sobre alguno es hacer que no tenga otro pensamiento que el de aquel que lleva la camisa.